

Etapas de la Historia del Noticieero Regional.

El día 1o. de Enero de 1967 el IEEE da comienzo oficial a la Region 9 –asi nace el IEEE Latinoamerica (antes eramos parte del “rest of the world”). Las primeras noticias de la region fueron publicadas dentro de la revista regional Electrolatina, cuya edicion y publicacion comenzo ese mismo año en Mexico, siendo responsable Erik Wallsten. Se enviaba por correo a los miembros del IEEE en latinoamerica.

Ademas de las noticias de interes para los voluntarios, la revista contenía fundamentalmente articulos de caracter tecnico por parte de profesionales de la Region. Tras un inicio muy auspicioso, fueron espaciandose sus numeros y disminuyendo de contenido. Dejo de publicarse en 1975 cuando el IEEE suprimio la asignacion monetaria que para su publicacion recibia la Region.

Durante 1982 y 1983, siendo Director Eduardo Bonzi (Chile), se edito mensualmente el “Boletin de la Region 9 del IEEE”. Tenia una tirada de 200 ejemplares, destinados al Comite Regional y los principales voluntarios de las Secciones, Capítulos y Ramas Estudiantiles.

Los primeros numeros del Noticieero como tal (primera epoca) aparecieron en los años finales de la decada de 1980. Bajo impulso de los Directores Ramiro Garcia (Mexico) y Sergio Fronterotta (Sao Paulo) fueron editados y producidos bajo la conduccion de Waldyr Lucato. Tenia formato grande, tipo tabloide y contenia noticias de la Region -en español, portugues y portugués, asi como tambien algunos articulos (traducidos) tomados de “Spectrum” o “The Institute”. Su distribucion a los Miembros era a traves de paquetes enviados a cada seccion (via VARIG).

En 1989, el Director Regional Luis T Gandia elaboro personalmente varios ejemplares “Desde el Sillon del Director” una carta de noticias para los voluntarios de la Región. Ello evolucionó progresivamente hasta llegar a los primeros dos números de la segunda epoca del Noticieero, editados por él mismo y que se distribuyo a nivel de comite regional.

Desde el numero 3, Junio de 1990, se adopto un formato mas chico, tipo cuadernillo. A partir de ese momento se envia por correo a cada miembro profesional de la region. Tambien se enviaban paquetes a cada Rama Estudiantil.

Juan Carlos Miguez (Uruguay) fue responsable por la edicion, composicion, publicacion y distribucion de 20 numeros, que aparecian cada 3 o 4 meses hasta 1995.

Ademas de noticias de interes para los voluntarios de la region y el calendario de conferencias, y dado que estaba destinado a TODOS los miembros, su contenido incluia siempre articulos de interes tecnico y profesional; eran contribuciones de autores de todo el continente.

A partir de 1996 continuaron como editores Marcel Keschner (Uruguay), Marcelo Motta (Bahia), Francisco Martinez (Guadalajara), Jorge Him (Panama) manteniendo las mismas características basicas y ampliando el uso del color, especialmente en las portadas (dos tintas).

Con el cambio de Milenio toman fuerza -y mayor alcance- Internet y alternativas para la diseminacion de informacion a traves de la web y el correo electronico. Como era practicamente imposible conseguir publicidad paga, se decidio eliminar la publicacion impresa para no incurrir en los costos de impresion y distribucion. En el 2002, Luis Alberto Arenas (Colombia) fue el editor de las nuevas versiones del Noticieero (inapropiadamente llamado “Electrónico”). El numero 34 fue el primero que se cambio el papel y el transporte (pagados por la region) por computadoras, modems y acceso (pagados por cada miembro).

Inicialmente se enviaban archivos tipo .pdf por correo electronico a cada miembro (de esa distribucion se encargaba Tania Quiel); mas tarde se prescindio de ello y tal como ahora, los sucesivos Noticieeros se pueden descargar o leer accediendo al servidor regional.

Y asi llegamos hasta este momento, en que cerrando un parentesis vuelve a aparecer el Noticieero. Actualmente, en el sitio Web regional [<http://sites.ieee.org/r9/publicaciones-2/noticieero/>] se pueden encontrar casi todos los numeros - y se esta trabajando en completar el archivo con los faltantes.

Juan Carlos Miguez
Editor del Noticieero 1990/95 - Director Regional 1998/99.